

飯綱町小学校統合だより

飯綱町
No.15
平成29年
11月2日
教育委員会

統合小学校保護者説明会

下記の日程で統合小学校について、保護者の皆様への説明会を計画しました。
大変お忙しい中恐縮ですがご都合をつけていただきご出席のほどお願い申し上げます。

記

- 牟礼小学校保護者説明会（牟礼東小学校保護者、牟礼西小学校保護者）
日時：平成29年12月6日（水）19時から 場所：町民会館教養娯楽室
- 三水小学校保護者説明会（三水第一小学校保護者、三水第二小学校保護者）
日時：平成29年12月7日（木）19時から 場所：三水第一小学校ランチルーム

統合小学校改修工事・駐車場整備進捗状況

【更衣用カーテン設置】



【三水第一小学校】



【教室暖房用FFストーブ設置】

【学習室】

スタジオを改修して、グループや個別の学習部屋として利用。



【牟礼東小学校】

【駐車場整備】

駐車場の整備が終了し、駐車場として利用が始められました。



【放送室壁改修】

【学習室】

スタジオを改修して、グループや個別の学習部屋として利用。



以下交流の様子は、三水地区と牟礼地区それぞれの小学校を担当している中核教員からです。

～紹介します! 8・9月の交流活動～

【三水地区】



来年度の統合まであと半年となりました。1学期に行った交流を通して、なかよしの輪が広がった子どもたちです。2学期も、各学年で充実した交流を計画しています。今回は、8・9月に実施した交流の様子を紹介します!



☆9/14(木)に行われた『1年生交流(なかよしゲーム)』『6年生交流(おき作り)』については、統合だよりNo.14【10/2発行】をご覧ください。

8/29(火) **3年生** 工場見学 [場所:城山公園・マルコメ味噌本社]

最初に、城山公園で昼食をとりました。おいしいお弁当をいただきながら、楽しい時間を過ごすことができました。昼食後、いよいよマルコメ味噌本社工場へ。係の方からの説明を一生けんめい聞いたり、作業の様子をじっくりと見たりしながら、生きた勉強をすることができた3年生のみなさん。質問もたくさんすることができました。今回の見学交流学習を通して、工場で働く方々の工夫や苦勞を知ることができました。また、一小、二小の友だちと一緒に学習をしたりお弁当を食べたりすることで、ますますなかよしになることができました!



9/20(水) **5年生** 漢字文化(国語) [場所:一小教室]



一小で、国語『漢字の成り立ち』の授業を行いました。中国大陸から伝わった漢字。しかし、そこに『日本人の心』を付け加えた先人の知恵があるのだ



ということ、学ぶことができました。「みなさん、『育』の上の部分って、どんな意味があると思う？」との問いかけに、興味深く考える姿。そして、お互いに考えを伝え合い、認め合い、深め合っている姿が見られました。授業後の感想では、『一小の友だちと、考えを話し合えてよかったです。』『二小のみんなと、楽しく勉強ができてよかったです。また、一緒にやりたいです。』という声が聞かれました。

9/27(水) **2年生** 砂遊び(図工) [場所:一小砂場]



今までに行った交流を通して、かかわりの輪がだんだん大きくなってきたみなさん。今回の砂場遊びを通して、さらになかよしになりました。一小の砂場を初めて使う二小のみなさんに、道具をやさしく手渡したり、声かけをしたりしてくれた一小のみなさん。『ありがとう』と笑顔で伝えることができた二小のみなさん。とてもすてきな姿が見られました。様々な高さの山を作ったり、水を流して川を作ったりと、楽しく活動できました。1人よりも2人、2人よりも3人4人、一小だけではなく二小のみんなも入れれば、より豊かに学習ができるんだということを学びました！



☆10/11(水)には、『1年生交流(-小:音楽学習・給食)』、10/12(木)には、『2年生交流(二小学友林:森で遊ぼう)』『4年生交流(-小理科室:電気の働き)』『5年生交流(苗名滝・関川河口・ナウマン象博物館:臨地学習)』を行いました。活動の様子については、今後お伝えいたします。



今後も、交流活動を通して、子どもたちが今よりもさらに安心感を持ち、希望を抱きながら統合を迎えられるような支援を行って参りたいと思います。保護者の皆様、ご理解、ご協力のほど、よろしくお願いいたします。(中核教員:村上晃司)



【牟礼地区】



8・9月 牟礼校 交流活動の様子から



8月25日（金） 5年生 国語・算数合同授業



5年生は東小・西小を3つのグループに分けて担任の先生方がそれぞれのグループの授業を進めました。

児童にとっては人数も変わり、いつもの雰囲気と違う中で緊張感を持って取り組んでいる子もいれば、大勢の中でも積極的に発言して、新しい環境でも自分を発揮している子もいました。来年度実際に生活する場所で学習するという経験も大事な交流活動の一つです。



9月25日（月） 4年生 社会科見学（児童の感想）

〔場所：クリーンセンター・飯綱浄水場・クリーン飯綱〕

☆北部衛生クリーンセンターに行きました。ゴミを片付けるとき、クレーンで運んでいました。たん当の人が「クレーンゲームがうまくなるよ。」と言っていたのがおもしろかったです。数人ですべての仕事をしていて大変だと思いました。

☆西小の人たちといっしょに見学しましたがあまり話ができなかったため、10月6日の遠足ではもっといっぱい話をして来年の統合に向けてどんどん交流を深めて仲良くなっていきたいです。



9月26日（火） 5年生 社会科見学（児童の感想より）

〔場所：NBS長野放送局・県庁・信濃毎日新聞本社〕

☆新聞のカラーは4色の色を重ねて刷っているそうです。NBSではいろんな部屋があり、新聞社がどんな工夫をしているのかをたくさん知りました。東小の人と前より仲良くなれました。

☆アナウンサー体験をしてみてカメラ目線にするのが難しかったです。東小の人たちといっしょに勉強できてよかったです。

☆『みんなのニュース』を見ていたので、スタジオを生で見ることができうれしかったです。県庁は下から見ると首が痛くなるほど高かったです。

☆NBSではカメラを置く部屋や制作スタジオなどを見せてもらったりアナウンサー体験をやったりしました。信濃毎日新聞社では編集局の忙しい様子がよくわかりました。西小との交流もできたいろいろ知ったいい社会見学でした。



11月には東小学校で牟礼っ子祭りが予定されています。西小・東小の全児童の交流の場です。牟礼っ子祭りは保護者や地域の方の参加もできますので、大勢の方に子ども達の様子を見に来ていただけたらと思います。10月、11月の交流活動の様子は改めてお知らせします。

（中核教員：衣川之子）